

A Bonpas, une nouvelle digue contre les crues

La Présidente Dominique Santoni a participé à l'inauguration des travaux de la digue située à Bonpas, à Avignon, le long de la Durance. Cette opération d'envergure s'inscrit dans le réaménagement du carrefour de Bonpas que le Département s'apprête à lancer.

Publié le 11 avril 2025



A Bonpas, 40 000 m³ de déblais et de remblais et 34 000 tonnes d'enrochement ont été posés.

Réalisés par le Syndicat Mixte d'Aménagement de la Vallée de la Durance (SMAVD), ces travaux ont permis de conforter le système d'endiguement, protégeant 100 000 habitants et d'importants bassins d'emploi. Ils ont plus précisément concerné deux tronçons de la digue. Le premier est situé en contrebas de l'usine Cemex où des travaux ont permis de reculer la berge de plusieurs mètres.

Le chantier second s'est déroulé en aval, au niveau du carrefour de Bonpas, afin de conforter la digue. Cette opération a eu lieu l'été dernier afin de perturber le moins possible la faune mais aussi avant les premières crues pouvant survenir en automne. 40 000 m³ de déblais et de remblais et 34 000 tonnes d'enrochement ont été posés. La rivière a même été déviée pour les besoins de l'opération. Enfin, 1 200 arbres ont été plantés pour freiner l'érosion.

« La réception de ces travaux marque une étape décisive dans la reconfiguration de Bonpas », a souligné la Présidente Dominique Santoni, lors de l'inauguration des travaux. Coût total, 4 M€ financés par le Grand Avignon,

l'État et par le Département pour un montant de 800 000€. « La consolidation de la digue s'inscrit dans le cadre d'un projet d'envergure: l'aménagement du carrefour de Bonpas. Tous les feux sont désormais au vert pour engager la métamorphose de ce qui est aujourd'hui LE principal point noir routier en Vaucluse ».

A l'issue des travaux, fin 2027, le carrefour de Bonpas ne sera plus synonyme d'embouteillages monstres. Conduit par le Département de Vaucluse, ce chantier d'un montant de 38,3 M€ est cofinancé par l'Etat et la Région Sud Paca, le Département des Bouches-du-Rhône, le Grand Avignon et la Ville d'Avignon ayant participé aux études.



Cette inauguration s'est déroulée en présence de la Présidente Dominique Santoni, de Thierry Suquet, Préfet de Vaucluse, de Cécile Helle, Maire d'Avignon, de Joël Guin, Président du Grand Avignon, de Yves Wigt, Président du SMAVD et de Claude Morel, Maire de Caumont-sur-Durance.

[En savoir plus sur l'aménagement du carrefour de Bonpas](#)



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE
Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09